

SUDFRANCA STELO

Bulteno de la Esperanto-Federacio « Languedoc-Roussillon » 5, Qual Vauban, PERPIGNAN (P.O.) - Telefono 34-38-84

Nº 15-a RAPORTO PRI LA AGADO

4-a Trimestro 1964

MONTPELLIER /

La liceaninoj de la Esperanto-Klubo de Montpellier parolas al vi ... " Pri la internacia korespondado "

Korespondante, mi komprenis, ke la internacia korespondado estas tre interesa, ĉar ĝi pligrandigas la amikecon inter homoj de malsamaj landoj. ĝi lernas nin koni tiujn landojn kaj iliajn kutimojn.

Mi pensas, ke ĉiuj personoj el la tuta mondo similas unu la alian kaj devas pli bone sin koni reciproke.

Antaŭ ol mi havis korespondantojn en Ĉeĥoslovakio kaj Israelo mi ne konis tiujn landojn. Nun, mi ne nur bone konas ilin, sed ankaŭ mi havas poŝtkartojn kiujn prezentas belegajn vidaĵojn de ili, kaj mi tre ŝatas tion.

Monique BATLAY.

" El iu komencantino "

Ĉijare, ni komencis lerni Esperanton laŭ la Ĉe-metodo. Ni parolas esperante jam de la unua leciono, kaj ni ŝatas paroli.

Ni ankaŭ komencis korespondi kun Rusaj, Polaj, Jugoslavaj kaj Italaj gesamideanoj. Kaj ni tuj korespondos kun Belgrada klaso.

Kiam tiu kurso estos finita, ni faros ekzercojn, kaj ni esperas ke la venontan jaron ni povos skribi pli longan tekston.

Chantal COULET kaj aliaj komencantinoj.

0 0

Trimonata raporto de F-ino Yvette VIERNE

Post agrabla jara fino kaj ripozaj libertempoj, la Montpollicra grupo kuraĝe kaj vigle komencas novan laboran jaron.

Kial agrabla jarfino ? Car de la 8-a ĝis la 17-a de julio ni gastigis junan kaj novan samideanon de Hindujo, Aŝvini KUMAR. Je la oratora konkurso dum la Universala Kongreso de Hago, Aŝvini KUMAR gajnis la unua premion ! Do tre kompetenta kaj eminenta gasto !

Dum septembro ni invitis junan nederlandan samideanon sed, bedaùrinde, lasta momente li skribis ke li ne povis veni.

La 7-a de septembro okazis nia unua kunveno, kaj kun plezuro ni "retrovis" nin.

La 5-a de oktobro, S-ro LENTAIGNE parolis pri U.K. de S.A.T. kiu okazis en Narbonne, kaj ni ludis esperante.

Nun ni preparas propagandon por publika kurso.

Nia venonta kunveno okazos la 9-an de novembro. Venu multaj ! La programo estas tre alloga !

PERPIGNAN

Sperto dell' Mondo per Esperanto

Morkredon, 7-an de oktobro je la 9-a vespere, okazis, ĉe Motia Cambro de Perpignan konferenco pri "Sperto de 1' Mondo per Esperanto".

Ĉe la enireje, advokato ABECASSIS, S-ro NASARRE, instruisto, kaj S-ro SERRE, komercisto, akceptis la publikon.

Bolaj esperantistaj libroj kies "La Dia Komedio" kaj angla, ĉina, kataluna antologioj estis ekspoziciitaj, kaj, ĉiuj personoj ricevis dokumenton.

La Prezidanto, LIECH-WALTER, ĉe la nigra tabulo, klarigis la gramatikajn regulojn de la internacia lingvo, kaj, forte interesigis la publikon.

2 junaj lernantinoj : F-ino Sabine DIAZ (9 jara) kaj F-ino Marie-Hélène CARRENO (8 jara) deklamis en esperanto.

Kaj, fine, la "Gajaj Trobadoroj" ludis kaj kantis tre agrable.

Dankon al ĉiuj por tiu sukcesa vespero.

Malfermo de la Esperantistaj Kursoj en la Ĉefurbo de Roussillon

En Porpignan, la publika kurso por la plenpreskuloj refunkciis, ĉe lernejo Racine, la 14-an de oktobro.

Tiu-ĉi jaro, oni malfermis eksperimentan kurson por la knabinoj kies la aĝo oscilas inter 10 kaj 12 jaroj. S-ro Roger NASARRE, instruisto, kaj, freŝbakita esperantisto, akceptis la pedagogian gvidadon.

Kaj, kiel kutime, S-ro LIECH-WALTER rekomencis sian Ĵaùdan kurson ĉe Liceo Arago kies 24 studentoj sekvas la esperantistan kurson.

Lernantinoj de la Seminario partoprenas ankaŭ la kursojn.

ABONNEMENT A " SUDFRANCA STELO " /

N'oubliez pas de renouveler votre abonnement à Sudfranca Stelo "année 1965" .

Pour cela, il vous suffit de virer 1,50 F (un franc cinquante centimes) à la "Fédération d'Esperanto Languedoc-Roussillon" 5, quai Vauban à Porpignan - C.C.P. nº 956-28 - MONTPELLIER.

Merci.

- vu les frais élevés d'envoi, nous n'enverrons, dorénavant, "Sudfranca Stelo" qu'aux abonnés -

REPONSE A LA CIRCULAIRE DE M. GOUGET /

Los personnes ayant reçu la circulaire de M. GOUGET auront été, certainement, très émues. Il est donc nécessaire de donner quelques explications.

La comptabilité de l'Union Française pour l'Espéranto est tenue au siège parisien par Mlle Yvonne PAULIER que tous les espérantistes connaissent bien pour son intégrité et son dévouement. Les comptes sont centralisés, ensuite, par M. ROUSSEAU, notre Trésorier. — avant M. ROUSSEAU, c'était M. BELHOSTE qui en assurait la centralisation — . Moi-même, je supervise tous les comptes, et, je prends l'entière responsabilité de toute la gestion financière d'U.F.E., et, je confirme mes appels pour l'achat des livres à U.F.E. et la création du "Fonds pour le Maintien du siège social à Paris".

Je pourrais très bien porter plainte contre le signataire de la circulaire pour diffamation; je ne le fais pas car j'ai trop d'estime pour le mouvement espérantiste pour que nos querelles internes soient livrées en pâture aux Tribunaux et, par la même, au grand public.

Jo m'inscris en faux contre les allégations chiffrées contenues dans cette circulaire et je m'étonne que son signataire, avant de lancer sa campagne de diffamation, ne se soit pas donné la peine de demander quelques renseignements qui auraient permis de lui indiquer le fonctionnement du compte "hors budget" qui, comme son nom l'indique, n'intéresse en aucune façon la gestion de l'Association. D'ailleurs, ce n'est pas par des circulaire mais bien lors de notre prochain Congrès National de Pontecôte que je donnerai, avec documents à l'appui, tous les éclaircissements nécessaires.

Cc qui est le plus terrible, dans cette affaire, c'est que la circulaire de M. GOUCET soit rédigée en français et qu'elle jette la suspicion sur la gestion des finances de l'U.F.E. au moment où nous nous préparons à faire une visite au Ministre de l'Education Nationale. Je suis à me demander s'il n'y aurait pas là-dessous une manoeuvre de nos ennemis qui profiteraient de certaines susceptibilités froissées pour déclencher une campagne contre l'U.F.E., et, par tant, contre le mouvement espérantiste lui-même ?

Coci serait profondément regrettable !

Jo ne relèverai , pour le moment - tellement l'argument est grossier - que le qualificatif de "dépenses somptuaires" ! Tout vrai espérantiste, digne de ce nom, sait que notre Association ne fait aucune "dépense somptuaire" et qu'elle vit grâce à la générosité de ses dirigeants qui n'ont jamais réclamé un sou pour leurs frais de déplacement lors des nombreux congrès, stages ou réunions.

Vonez à notre prochain congrès national du Mans pour Pentecôte. Jc ne répondrai pas qu'à un seul, mais à tous ceux qui demanderont des explications et nous clôturerons la discussion par un vote de confiance. Si ce vote est négatif, nous demanderons au signataire de la circulaire diffamante de prendre la direction du mouvement français.

Jc remercie tous les espérantistes qui, au reçu de la circulaire, ont tenu à me témoigner leur sympathie. Espérantiste depuis 1921, je pense avoir donné assez de preuves de mon dévouement et de mon désintéressement. Le seul reproche que l'on puisse me faire est ma trop grande activité et ma volonté de chasser les marchands du Temple ... A bon entendeur, salut !

Roné LLECH-WALTER

P.S. L'argent qu'il a fallu pour préparer, tirer, envoyer les circulaires aurait été mieux employé à l'achat et à l'expédition de documentation sur la langue internationale à des non-espérantistes!

LES EDUCATEURS ET L'ESPERANTO Par M. Paul MAUREILLE

Inspecteur Général au Ministère de l' Education Nationale

Quel éducateur n'a pas été un jour navré de rencontrer dans son ascension intellectuelle, l'obstacle infranchissable de la langue inconnue ? Plus que par les montagnes, les océans et les déserts, plus que par la race, le genre de vie ou la religion, les hommes sont séparés par les multiples langues qui se partagent notre planète de plus en plus petite. Le Moyen Age avait encore le latin, et le français fut au XVIII ème siècle la langue internationale des élites. Mais aujourd'hui où les masses participent de plus en plus à la vie intellectuelle, politique et sociale du monde, il ne peut être question d'universaliser le latin, ni le français.

ALORS ?

Accepterons—nous de rester sourds et muets sur le plan international ou accorderons—nous notre pensée aux techniciens du progrès qui permet à l'homme de se déplacer plus vite que le son ?

Il m'y a qu'une réponse possible. Il faut en même temps que sa langue maternelle employée pour l'usage courant pouvoir parler une langue de secours à la fois facile pour tous les peuples et pour tous les milieux, dégagée des contingences nationalistes et des difficultés de syntaxe, simple et précise, éloquente et éprouvée. Cette langue existe, elle a fait ses preuves. UN BACHELIER PEUT LA LIRE COURAMMENT APRES 6 HEURES DE TRAVAIL. Un enfant de nos écoles primaires peut en savoir assez pour correspondre à l'étranger après 2 ans d'études à l heure par semaine.

A l'heure où l'Europe établit un contact plus étroit que jamais entre l'Occident et le monde slave, l' ESPERANTO doit être le véhicule non pas seulement du commerce et de l'amitié de quelques—uns, mais de l'espérance même des foules en marche vers un destin meilleur.

Les éducateurs soucieux de ce destin pour les enfants qui leur sont confiés apprendront l'ESPERANTO et l'enseigneront dans leur classe sans attendre que la loi, toujours en retard sur les faits, leur en fasse une obligation. Ils y trouveront à la fois une nouvelle source de joie et de culture, un nouveau motif de dévouement.

-:-:-:-:-:-:-